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Gestão da Educação é coisa séria!
Na edição da última 

semana, noticiamos em 
destaque que o retorno 
das aulas na rede munici-
pal de ensino aconteceria 
na segunda-feira, dia 06, 
como a prefeitura havia 
informado na mesma se-
mana. Como todas as ci-
dades da região fizeram. 
Mas a notícia principal não 
deveria ser essa e, sim, o 
por quê de se anunciar 
o retorno das aulas e 
depois adiar esse retorno 
de um dia para o outro.

Na tarde de sexta-feira, 
dia 03, a Secretaria de 
Educação (Seduc) in-
formou que as aulas não 
seriam mais retomadas na 
segunda, mas uma sema-
na depois. O motivo? A 
Seduc precisava de mais 
tempo para receber a 

alunos e professores, 
além de realizar as contra-
tações dos aprovados no 
último concurso público.

Balela. O problema 
foi a falta de planeja-
mento e de gestão da 
coisa pública. A Seduc 
não conseguiu terminar 
a tempo do início das 
aulas as contratações 
de professores e de-
mais servidores escolares.

Denúncias chegaram 
à nossa redação de que 
nem mesmo merendei-
ras havia nas escolas. 
O que demonstra que 
o problema é de ges-
tão. Como uma pasta, 
que está entre as que 
recebem a maior fatia do 
orçamento municipal, 
não consegue se planejar 
para o início das aulas? 

Aliás, a reunião para 
apresentação do plano 
de metas da educação 
para 2023 ocorreu nesta 
quinta-feira (9), dando 
um final de semana para 
as coordenadoras de 
ensino planejar o que?, o 
conteúdo do bimestre?

Toda crítica no texto é 
construtiva e fica o ques-
tionamento, qual a difi-
culdade em se planejar e 
executar um cronograma 
para a volta às aulas? 
Por que os servidores 
públicos que ano após 
ano executam as mesmas 
tarefas não conseguem 
executar esse planeja-
mento com eficiência? 
Ou o problema reside jus-
tamente aí? Vamos acom-
panhar, afinal, Gestão da 
Educação é coisa séria!

Micros
Sobre a volta às aulas
Sobre a volta às aulas 
faltou dizer que o início 
oficial do ano letivo 2023 
nas escolas municipais 
será na segunda-feira 
(13), e são esperados 
quase 35 mil estudantes. 
 
Carnaval
Neste fim de semana, 
começa o Carnaval nas 
cidades da região. Gua-
rujá, que não é todo 
mundo, deve começar a 
folia na semana que vem. 
É o que toda a comuni-
dade do samba espera 
que aconteça, mas ain-
da não sabe como vai 
acontecer, porque as 
secretarias não conse-
guem definir o planeja-
mento (sic) do horário, 
roteiro das bandas... 

Insatisfação
Enfim, amadorismo, falta 
de compromisso, não 
sabemos. O certo é a 
insatisfação da comu-
nidade, do comércio, 
das pousadas e hotéis, 
com a organização do 
Carnaval. 

Boa folia!
Enquanto isso, quem 
cur te a festa pode ir 
cur tindo nas cidades 
vizinhas. A coluna Entre 
Sons e Tons desta se-
mana traz em destaque 

a programação de San-
tos e Cubatão. Bertioga 
também tem uma atra-
ção incrível e o conteú-
do completo da coluna 
pode ser lido em nosso 
site no link: https://bit.
ly/3KdS0cH. Boa leitura, 
programe-se, coloque a 
fantasia e boa folia!

Volta às sessões
O ano legislativo co-
meçou em Guarujá. E 
começou bem político. 
Pelo tom dos trabalhos 
apresentados na primeira 
sessão ordinária ocorrida 
na terça-feira (7), os ve-
readores atuais terão um 
longo caminho na cons-
trução de uma liderança 
política forte.

Silêncio!
O vereador Fernando 
Peitola (MDB) está se 
empenhando em cons-
truir o caminho para ser 
essa liderança colocan-
do ordem no pedaço. 
Ocupando a presidência 
durante a curta ausência 
do vereador Juninho 
Eroso (Progressistas), ele 
deu bronca na plateia 
que falava muito, e so-
brou até pra assessor. 

Walter França
A liderança do vereador 
Walter dos Santos (Nego 
Walter - PSB) em Guarujá 

tem o reconhecimento 
da cúpula do partido 
não é de hoje. Com a 
ascensão do ex-gover-
nador Marcio França ao 
Ministério dos Portos e 
Aeroportos, a proximi-
dade e a consideração 
conquistadas ganhou ain-
da mais peso na cidade.

Pegou?
O vereador se tornou 
o por ta-voz das de-
mandas da cidade e 
a prova é que tanto 
o presidente da Mesa 
como outros vereadores 
solicitaram a Nego Walter 
o encaminhamento de 
questões da cidade aos 
França, tanto na Alesp 
quanto em Brasília. Com 
tamanha ar ticulação, 
agora é Walter França, 
como brincou o vere-
ador Raphael Vitiello.

Sobreviventes 
O único espetáculo te-
atral no mundo com 
sobreviventes da bom-
ba de Hiroshima terá 
uma sessão gratuita em 
Guarujá, no Teatro Mu-
nicipal Procópio Ferrei-
ra, dia 10 de feverei-
ro (sexta) às 20 horas. 

De Hiroshima
A peça “Os três sobre-
viventes de Hiroshima” 
(foto) leva ao palco o 

Charge da semana

ponto de vista de quem 
vivenciou o primeiro 
ataque nuclear da his-
tória e convive com as 
consequências desta 
tragédia humanitária, en-
fatizando a importân-
cia da busca pela paz. 

Bomba
A apresentação recons-
trói a história do jovem 
Takashi Morita (à época 
com 21 anos), e das 
crianças Kunihiko Bonko-
hara (5) e Junko Wata-
nabe (2), que estavam 
em Hiroshima em 6 de 
agosto de 1945, dia em 
que a bomba denomina-

da Little Boy foi lançada 
pelos americanos nesta 
cidade do Japão. 

História
Os horrores deste epi-
sódio da história mundial 
são narrados pelos pró-
prios sobreviventes, com 
Bonkohara e Watanabe 
em cena e Morita em ví-
deo e interpretado pelo 
ator Ricardo Oshiro, no 
formato de teatro-docu-
mental, também conhe-
cido como biodrama. 
Os sobreviventes deta-
lham o exato momento 
da fatídica explosão nu-
clear, os dias seguintes e 

a imigração para o Brasil, 
onde buscaram melho-
res oportunidades para 
suas vidas. Tudo falado 
em português. 

Ingressos gratuitos
A sessão em Guaru-
já terá a retirada ante-
cipada dos ingressos 
por meio da plataforma 
Sympla e na bilheteria 
(Av. Dom Pedro I, 350, 
Jardim Tejereba), no dia 
da apresentação, 60 
minutos antes do início 
do espetáculo. Sujeito 
a lotação máxima do 
teatro: 357 lugares, sen-
do 2 para cadeirantes. 
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De Guarujá - A Prefei-
tura de Guarujá recebeu 
autorização da Secreta-
ria Nacional de Aviação 
Civil (SAC) e vai lançar, 
até o final deste mês de 
fevereiro, três editais que 
concretizarão o início da 
primeira fase das obras 
do Aeroporto Civil Me-
tropolitano de Guarujá. 
A notícia chegou através 
do ministro de Portos e 
Aeroportos do Governo 
Federal, Márcio França, via 
ligação telefônica para o 
prefeito da Cidade, Vál-
ter Suman, formalizado 
em ofício enviado nesta 
quarta-feira (8) ao chefe 
do Executivo guarujaense. 

Márcio França viria a 
Guarujá neste sábado 
para anunciar, de for-
ma oficial, novo aporte 
financeiro para tirar o 
projeto do papel, no 
valor de R$ 10 milhões.

A agenda do Minis-
tro foi adiada, mas o re-
passe segue o trâmite.

“Durante mais de 20 
anos faltou empenho e 
vontade política para au-
torizar o início das obras, 
o que fizemos em apenas 
30 dias. Agora o em-
preendimento vai tomar 
corpo e operar com efici-
ência”, afirmou o ministro 
de Portos e Aeroportos, 
Márcio França. Com o valor 
destinado via Orçamento 
da União, será possível 
iniciar a primeira fase dos 
serviços no aeroporto, 
antes de uso exclusivo 
como base aérea militar.

O Município, que já 
iniciou a preparação da 
documentação, lançará 
três editais, que englo-
bam: a adequação da 
pista, drenagem e área 
de taxiamento; implan-
tação de cercamento e 
sinalização; e a constru-
ção de um terminal de 

Em Guarujá, pessoas 
com o Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
bem como com Sín-
drome de Down que 
são beneficiadas por 
algum tipo de programa 
de atividades socioe-
ducativas e terapêuti-
cas, precisam apresen-
tar periodicamente um 
laudo atualizado sobre 
a condição do assistido.

Ocorre que os es-
tes tipos de condição 
médica são de natureza 
permanente. Atenta ao 
problema que traz mui-
tos transtornos às famílias 
das pessoas assistidas 
nos programas munici-
pais voltados a este pú-
blico, a vereadora Sirana 
Bosonkian (PTB), apre-
sentou um Projeto de Lei 
tornando o laudo diag-
nóstico uma exigência 
de apresentação única.

O texto destaca o 
caráter permanente do 
laudo de diagnóstico 
para ambas as condi-
ções e os benefícios à 
rede de atendimento. 
“Pessoas com Transtor-

Projeto de lei derruba 
revalidação para TEA
e Síndrome de Down

no do Espectro Autista 
e Síndrome de Down, 
são deficientes per-
manentes, ou seja, são 
condições irreversíveis 
e, por esse motivo, não 
há justificativa para exigir 
atualização periódica 
do laudo do médico. 
Além disso, o laudo 
permanente ajudará na 
diminuição da fila por 
consultas especializadas 
na rede Municipal, que 
atende a uma demanda 
só para renovação des-
ses laudos”, pontuou Si-
rana em sua justificação.

O texto está em trâ-
mite nas comissões da 
Casa e após verificação 
seguirá para votação.

Vereadora Sirana 
Bosonkian

Governo Federal libera verba
e autoriza início das obras

Ministro Márcio França anunciou liberação de
R$ 10 milhões; Município deve lançar nas próximas

semanas edital das obras da primeira fase 

passageiros provisório. 
O valor total orçado atu-
alizado para as obras 
é de R$ 26,9 milhões. 

 
COMPOSIÇÃO

ORÇAMENTÁRIA
Desse montante, R$ 10 

milhões acabam de ser 
garantidos pelo Ministério 
de Portos e Aeroportos 
do Governo Federal. Ou-
tros R$ 10 milhões virão 
de emenda da Bancada 
Paulista na Câmara Federal. 
À Prefeitura Municipal de 
Guarujá, caberá uma con-
trapartida de R$ 1,7 milhão, 
de recursos próprios. Os 
R$ 5,2 milhões restantes 
virão do Fundo Nacional 
da Aviação Civil (FNAC).

O projeto global do 
Aeropor to contempla 
quatro fases para sua 
implantação. As ações 
atuais viabilizarão o início 
dos voos no segundo 
semestre de 2023 para 
aeronaves de até 90 pas-
sageiros (jatinhos e turbo-
élices). De acordo com o 
prefeito Válter Suman, o 
apoio do ministro confir-
ma o reconhecimento do 
Governo Federal na im-

portância estratégica do 
Aeroporto e abre espaço 
para continuidade das 
demais fases previstas. 

“Márcio França tem 
empreendido todos os 
esforços. Além de ser da 
Baixada Santista, é um de-
fensor do equipamento e 
sabe do papel que este 
Aeroporto representará, 
das transformações po-
sitivas que vai garantir. Ele 
abraçou a ideia de manei-
ra definitiva, ao viabilizar a 
complementação dos re-
cursos faltantes com apor-
te da União”, declarou. 

Segundo o secretá-
rio de Desenvolvimento 
Econômico e Portuário da 
Cidade, Adalberto Ferrei-
ra da Silva, o Aeroporto é 
um grande vetor de de-
senvolvimento. “É preciso 
ressaltar o trabalho feito 
ao longo do período, 
desde a transformação 
do Aeroporto militar em 
civil, no sentido de aper-
feiçoamento do projeto, 
de ajustes, para obediên-
cia integral de legislação, 
que é muito complexa, 
que compreende ainda 
questões ambientais”.

OBRAS NOS ACESSOS
Paralelamente, a Pre-

feitura de Guarujá tem 
trabalhado para preparar 
a Cidade para o adven-
to do aeropor to. Em 
novembro de 2022, a 
Administração Municipal 
conquistou recursos para 
melhorias no acesso ao 
local, junto ao Governo 
do Estado de São Paulo. 

Foi assinado convê-
nio de R$ 20,4 milhões 
para obras nos acessos 
ao equipamento, por 
meio do Departamento 
de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios 
Turísticos (Dadetur). Des-
se valor, R$ 20,1 milhões 
foram garantidos, com 
contrapartida municipal 
de R$ 356,5 mil. 

Serão executadas a 
revitalização completa 
com execução de dre-
nagem de vias municipais, 
novo pavimento asfáltico, 
troca de guias e sarjetas, 
remodelação da ciclovia 
e canteiros, execução 
de calçadas, paisagismo, 
acessibilidade e sinaliza-
ção na Avenida Presiden-
te Vargas e Rua São Paulo.

 Divulgação
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Novo golpe financeiro na praça
Eles ligam com a música do 

telemarketing do banco, cuidado!
Prezados leitores, algo 

muito recorrente que assom-
bra milhares de brasileiros 
é ser vítima de um golpe 
financeiro. Seja ele através 
de contratos fraudulentos ou 
mesmo, sem sair de casa, 
com apenas uma ligação ou 
mensagem no WhatsApp.

Vivemos tempos em que 
nossos dados particulares 
são como ouro, logo, se tor-
naram a principal ferramenta 
de troca entre os criminosos 
e alvo incessante de tentativas 
de vantagem indevida.  

Gostaria de alertá-los sobre 
um golpe comum que, inclu-
sive, já presenciei relato de 
pessoas próximas a mim que 
sofreram a tentativa. Explico 
como acontece.

Os criminosos ligam para 
você, informando que sua 
conta foi invadida por gol-
pistas. Que ironia, não é?! 
Eles possuem dados de suas 
movimentações financeiras e 
outras informações que quan-
do ditas ao telefone, você 
não consegue imaginar que 
seria um estranho terceiro, 
pois acredita que somente 
alguém lá do Banco poderia 
ter acesso a esses dados. 

Errado! Eles obtêm essas 
informações por meios não 
idôneos, na maioria das ve-
zes. Depois, eles utilizam 
até mesmo a música do tele-
marketing do próprio Banco 
nas ligações, tudo para dar 
a impressão de legitimidade 
ao contato. Isso proporciona 
muita segurança às pessoas, 
por isso infelizmente muitos 
perdem dinheiro.

A grande questão aqui é: o 
suposto funcionário bancário 
fica bastante tempo na linha 
com a vítima (cliente), até 
conquistar a confiança sufi-
ciente e sutilmente pedir que 
realize a operação via Pix, com 

um fundamento que depois 
de horas no telefone já soa 
natural, principalmente para 
pessoas mais leigas, idosas 
ou mesmo alguém que está 
com pressa de resolver logo 
o suposto problema e não 
presta atenção nos detalhes.  

A orientação é: desligue o 
telefone. Não ouça mais nada, 
não responda, não confirme 
absolutamente nada. Se você 
tem realmente algum proble-
ma em seu Banco, dirija-se 
pessoalmente à agência para 
confirmar o ocorrido. 

Se você tem conta em Ban-
co Digital, não terá como se 
deslocar fisicamente à algum 
lugar, mas pode com certeza 
seguir a mesma orienta-
ção, desligar o telefone e 
buscar os canais de atendi-
mento oficiais da Institui-
ção e questionar se houve 
mesmo algum problema. 

Sim, vivemos esse cenário 
de incertezas que temos de 
confirmar sempre a credibili-
dade das informações. Pode-
mos demorar mais um pouco 
para solucionar um problema 
ocorrido, exatamente por de-
mandarmos um maior tempo 
nos certificando da segurança 
de todo o procedimento. 

Mas, antes investir algu-
mas horas, ou até mesmo 
dias a mais, do que ficar com 
um prejuízo enorme e restan-
do a ver navios sem solução. 

Se você foi vítima desse 
tipo de golpe, não deixe de 
procurar seu Banco para 
registrar um pedido de averi-
guação, fazer um Boletim de 
Ocorrência ou mesmo buscar 
seus Direitos no Poder Judi-
ciário, sendo possível procu-
rar o Juizado Especial Cível 
para esse tipo de demanda. 

Fique atento(a) ao seu Di-
reito, mas também aos seus 
deveres!

A água de reuso pro-
porciona a economia do 
recurso natural e benefí-
cios econômicos, sociais 
e ambientais. Cidades da 
Baixada Santista já adotam 
a prática. Um dos maiores 
exemplos da região é 
Praia Grande, que usa o 
processo no serviço de 
limpeza e manutenção 
urbana, captando a água 
pelo sistema de cisternas 
da Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos (Sesurb), 
instaladas desde 2009.

No total, são cerca 
de 600 metros quadra-
dos de estrutura para 
captação da chuva por 
meio de calhas. Somando 
todos os equipamentos 
existentes, a capacida-
de máxima atual é de 
aproximadamente 300 
mil litros (equivalente a 
25 caminhões pipas). E 
nos próximos meses, a 
Sesurb prevê ampliar o 
sistema, com a instalação 
de novas caixas d’água, 
adicionando à capacida-
de mais 240 mil litros.

As cisternas da cidade 
ficam na sede da Regional 
de Trabalho da Secretaria 
de Serviços Urbanos (Se-
surb), Bairro Antártica; Vi-
veiro Municipal, Bairro Tupi, 
e no Orquidário Municipal, 
Bairro Sítio do Campo. 

Durante a captação, 
a água da chuva é enca-
minhada para um sistema 
subterrâneo e para as cai-
xas d’água de polietileno 
por meio de sistema de 

tubagem by-pass. O líqui-
do recolhido passa por 
dois tipos de filtros, que 
descartam materiais que 
podem ter sido carrega-
dos para o sistema, como 
folhas e terra, aliviando o 
trabalho das bombas e 
garantindo mais qualida-
de da água coletada.

A água recolhida é 
usada para limpeza de 
locais públicos como ruas, 
áreas de feiras livres e 
de artesanato, viadutos, 
manutenções na rede de 
drenagem da cidade e na 
limpeza de ferramentas e 
equipamentos 
de trabalho.

A secretá-
ria de Serviços 
Urbanos de 
Praia Grande, 
Soraia Milan, 
explica que 
essa iniciativa 
vai ao encontro das cam-
panhas de uso racional da 
água potável e que a sus-
tentabilidade é a palavra 
chave do projeto. “Todos 
temos que nos conscien-
tizar sobre a necessidade 
de se economizar este 
bem natural. Cada um 
precisa fazer sua parte. A 
mudança de hábito neste 
momento funciona como 
fator fundamental para a 
preservação dos recur-
sos hídricos do planeta”.

SANTOS
Santos é outro muni-

cípio da Baixada Santista 
que usa a água de reuso. 

A cidade mantém o pro-
jeto Reuso de Água, cujo 
objetivo é a reutilização 
da água que abastece 
os 100 chuveirinhos ins-
talados ao longo da orla 
da praia. Nos cálculos 
da prefeitura, são gastos, 
por ano, cerca de 120 
milhões de litros de água 
nos chuveirinhos da praia. 

Com o sistema, a água 
é reutilizada na limpe-
za de feiras livres, do 
Mercado Municipal no 
Centro, do Mercado de 
Peixes da Ponta da Praia, 
na irrigação dos jardins da 

praia e do Jar-
dim Botânico. 
A água tam-
bém é usada 
no s i s tema 
de descarga 
e  l a v a g e m 
dos san i tá-
rios públicos 

da orla e na reposição 
das águas das fontes.

O sistema de reuso é 
simples. A água utilizada 
pelos banhistas escoa 
pelo ralo e é captada 
por um reservatório pri-
mário; em seguida, por 
meio de tubulação, é 
enviada para o tratamen-
to. Fica armazenada em 
tanques, de onde saem 
para abastecer caminhões 
pipa que farão o transpor-
te da água para as suas 
respectivas aplicações.

O município tem reu-
so de água fluvial desti-
nada para fins não po-
táveis, como irrigação 

paisagística, combate ao 
fogo, sistemas de ar-con-
dicionado, entre outros. 
Atualmente, o restaurante 
Bom Prato, em constru-
ção no Morro São Ben-
to, aproveita o sistema 
de reaproveitamento de 
águas pluviais. O consu-
mo anual de água comum 
em repartições públicas, 
segundo dados de 2021, 
é de 457 mil metros cú-
bicos, cerca de 38 mil 
metros cúbicos por mês.

BERTIOGA
A cidade de Bertioga 

também conta com diver-
sos pontos de captação 
no município, como o 
reuso da água do Centro 
de Gerenciamento de Re-
síduos para lavagem dos 
caminhões da coleta de 
resíduos domiciliares. 

A pasta informa ainda 
que utiliza água de reuso 
no Prédio da Diretoria de 
Operações Ambientais 
(DOA) e em diferentes 
unidades de educação 
da Cidade. O Centro 
de Educação Ambiental 
(CEA) ainda usa a coleta 
de águas pluviais na ma-
nutenção das mudas.

A Secretaria de Meio 
Ambiente da cidade ain-
da reforça a importância 
da reutilização da água, 
que contribui no uso 
sustentável dos recursos 
hídricos do Município, 
diminuindo a quantidade 
de esgoto lançada aos 
rios e ao mar da Cidade.

Fred costuma che-
gar logo cedinho, antes 
de todo mundo, e con-
quistou funcionários e 
clientes de um centro 
comercial em Vicente 
de Carvalho. Agora, sua 
dedicação foi reconhe-
cida e o cãozinho boa 
praça ganhou até crachá 
de identificação com 
função: a de supervisor.

A vendedora Charlene 
Silva Santos, de 40 anos, 

conta que há cerca de 
três meses Fred chegou 
por lá e não foi mais 
embora. “Ele está sem-
pre feliz e brincando e 
passa em todas as lojas 
do shopping. Por isso fiz 
o crachá com a função 
de Supervisor”, contou.

O cachorro parece ter 
gostado do novo status. 
“Agora ele fica o dia todo 
no shopping, passando 
pelas lojas e não tenta tirar 

o crachá”, disse Charlene.
Sem dono, Fred não 

dorme na rua nem passa 
fome. Ele também rece-
beu cuidados veterinários 
e todo o custo é dividi-
do entre os trabalhado-
res do local. Algumas 
pessoas tentaram adotar 
de vez o Fred, mas o 
cãozinho conquistou a 
vizinhança e todos do 
shopping se sentem um 
pouco dono doguinho. 

Cãozinho Fred adota shopping e ganha crachá

Prefeituras aderem ao uso de
água de reuso na limpeza urbana
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Da Redação - Se 
você mora na Baixada 
Santista, principalmente 
em Santos ou Guarujá, 
certamente já ouviu falar 
sobre a construção de 
uma ponte ou túnel sub-
merso entre os dois mu-
nicípios para dar mais agi-
lidade ao deslocamento.

Hoje, quem precisa ir 
de uma cidade a outra 
tem apenas duas opções 
nem um pouco confortá-
veis: optar pela travessia 
de balsa ou percorrer 40 
quilômetros pela Rodo-
via Cônego Domênico 
Rangoni.

Todavia, a recente vi-
sita do atual ministro de 
Por tos e Aeropor tos, 
Márcio França, à região, 
trouxe novamente à tona 
essa discussão. Principal-

mente, após afirmar que a 
construção do túnel não 
é uma tarefa tão compli-
cada assim - com uma 
extensão de cerca de 1,7 
quilômetros.

Palavras essas que são 
endossadas por Silvio 
Camargo, empresário 
membro da União de 
Construtores do Guarujá 
(UCG), que lembra, inclu-
sive, que a obra já está 
desenhada tanto pelo 
Governo Federal, quanto 
pelo Estadual.

“O túnel, sem dúvida 
nenhuma, é melhor do 
que a ponte, que já está 
ultrapassada no mercado 
mundial. A obra realmente 
não é tão difícil de se fazer, 
já que a travessia é peque-
na. Os navios estão cada 
vez maiores e não temos 

que atrapalhar o tráfego. A 
ponte oferece mais riscos 
e um acidente poderia 
fechar a boca do canal”.

O empresário enalte-
ce o fato do secretário 
ser da região e poder 
trabalhar diretamente a 
favor do projeto, que vai 
envolver a construção 
civil com a modernização 
dos portos e o desfave-
lamento das linhas onde 
tem bacia para passagem 
das embarcações. Mas a 
individualidade dos muni-
cípios da Baixada Santista, 
é uma preocupação.

“Isso vai provocar uma 
enorme transformação na 
habitação social da região 
e vai dar um desenvolvi-
mento para Guarujá muito 
maior do que se imagina. 
Mas as cidades não po-

dem continuar pensando 
individualmente. Elas têm 
que ter projeto geral, e 
isso deve ser abordado 
nesse tema”.

Ele ressalta também a 
importância de isolar os 
caminhões dos veículos 
comuns e do próprio VLT, 
principalmente porque 
trabalham com mais po-
luição. “A melhor opção 
para os caminhões seria a 
ponte para trânsito entre 
a Ilha Barnabé e San-
tos. Já existe até estudo 
para isso e as duas obras 
seriam interessantes. O 
governo do Estado e 
o governo Federal de-
veriam se entrosar para 
cada um fazer uma obra 
dessas e movimentar a re-
gião como um todo. Tra-
ria um desenvolvimento 

enorme para a cidade”.
Silvio acredita que, 

com as obras do aero-
porto e do túnel, o de-
senvolvimento imobiliário 
com certeza se dará. Sem 
falar em uma área na praia 
da Enseada, de quase 6 
quilômetros, que está livre 
para fazer investimentos. 
Mas, segundo ele mesmo 
diz, é claro que precisa 
ter critérios e o plano 
diretor já está prevendo 
fazer esse desenvolvi-
mento por etapas.

“É um desafio para 
construção civil também 
fazer a verticalização do 
município porque até a 
mobilidade urbana da ilha 
não permite tudo isso. 
Precisaria mexer muito 
na infraestrutura. Não sou 
muito favorável à vertica-

lização exagerada, mas se 
tiver um uma torre para 
destacar, eu acho que fica-
ria bacana. Um prédio de 
60 andares como atração 
turística. Por que não?”.

E claro, com um es-
perado aumento popu-
lacional, a cidade precisa 
estar pronta para isso. 
Oferecendo oportunida-
des, formação de renda, 
educação, assistência so-
cial, esporte, lazer, saúde, 
segurança e transporte 
de qualidade. 

“Tudo isso para dar-
mos esperança e expec-
tativa às pessoas. Este é 
um grande desafio para 
Guarujá. Dizem que de 
três a quatro anos vamos 
estar presenciando esta 
obra acontecer. Tomara”, 
enfatiza o empresário.

Empresários seguem otimistas com túnel

Com identidade visual exclusiva, o ônibus tem emissão
zero de carbono, além de ser completamente silencioso

De Guarujá -  Os 
usuários do transpor te 
público de Guarujá pas-
sarão a contar com um 
ônibus amigo do meio 
ambiente, que tem emis-
são zero de carbono, além 
de ser completamente 
silencioso. Nesta quinta-
feira (9), uma cerimônia 
em frente ao Paço Muni-
cipal Moacir dos Santos 
Filho marcou a entrega 
do veículo à população.

Com identidade vi-
sual exclusiva, o ônibus 
é 100% elétrico e tem 
emissão zero de carbo-
no, além de ser com-
pletamente silencioso. 
Para se ter uma ideia dos 
benefícios ao meio am-
biente, com a utilização 
deste novo veículo, em 
vez de um tradicional 
movido a diesel, cerca 
de 94 toneladas de CO2 
deixarão de ser emitidas 
na atmosfera ao ano, que 
é o equivalente ao plantio 
de 671 árvores.

Com autonomia para 
rodar até 250 quilômetros 
com a carga completa, o 
veículo elétrico tem ca-
pacidade para 78 passa-
geiros (41 sentados e 37 
em pé) e será integrado à 
linha 003, que faz o traje-
to entre o Terminal Vicen-
te de Carvalho e o Ferry 
Boat, uma das mais movi-
mentadas do Município.

A Prefeitura de Guarujá 

Guarujá terá ônibus de
grande porte 100% elétrico

informa que com a chega-
da deste primeiro ônibus 
elétrico, a City Transporte 
Intermodal, empresa con-
cessionária do transporte 

público em Guarujá inicia 
um processo de substitui-
ção de parte da sua frota 
por veículos elétricos 
ou movidos a biodie-

sel, que se estenderá na 
próxima década. Não 
há previsão de quando 
novos veículos serão in-
corporados à frota atual.

Divulgação

R$ 34,99 POR PESSOA

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL
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ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS
DOS AUTISTAS DE GUARUJÁ

EDITAL DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Usando das atribuições que me são conferidas, 
convoco à Assembleia Geral Ordinária que será 
realizada na APAAG-Unidade 2, situada à Rua Santo 
Amaro nº534, Vila Maia, Guarujá/SP, no dia 27 de 
fevereiro de 2023 às 14h em primeira chamada e em 
segunda chamada às 14h30min.

Ordem do dia: Leitura, discussão e votação do 
Balanço Patrimonial e Relatório de Diretoria referente 
ao exercício de 2022 com respectivo parecer do 
Conselho Fiscal. 

Guarujá, 08 de fevereiro de 2023.

Silene Cavalcante Silva Duó.
Presidente

Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Turbilhão de emoções
Se você gosta de séries 

emocionantes, filmes de 
ação, ou filmes de terror 
onde as emoções ficam 
à flor da pele, não deve 
perder a série Lula 3.

Na verdade, os 30 dias ini-
ciais desta série vão desde 
invasão do Planalto até se-
nador falando de ministro e 
uma profunda indecisão go-
vernamental sobre o que de 
fato se fará daqui para frente. 
Aliás, o que seria mais inte-
ressante saber é: quando?

Aquilo que foi anuncia-
do até agora não ocorreu. 
O auxílio dos R$ 650,00 
ainda não veio, o aumento 
do salário mínimo além da 
inflação, ainda não ocorreu, 
a direção sobre as reformas 
que o congresso precisava 
fazer, ainda não tem pla-
nejamento e nem sabemos 
o que de fato será feito. 

Reforma tributária, ou 
isenção do IR? Aliás, Lula 
fazia questão de dizer que 
a isenção seria de quem 
ganhava até cinco míni-
mos, agora está pensando 
como fazer para isentar 
somente até dois mínimos.

O que virá antes, a reforma 
tributária ou o teto de gastos? 

E os projetos sociais? 
Quais serão implantados 
e, se não é possível im-
plantar agora, tudo bem, 
mas, por favor, quais serão?

Os garimpeiros estão fu-
gindo das terras yanomamis, 
mas quem são eles? Estamos 
deixando que eles escapem 
pelos dedos, sem saber-
mos quais os culpados de 
tantos crimes na Amazônia? 

A cada dia, novas in-
formações. Agora é isso, 
não é mais,  é  aqui lo, 
pode ser aquilo outro, 
enfim, o que será, meu 
Deus, a pauta do governo?

Se somarmos o quanto 
ganham por mês o presi-
dente, ou um deputado, ou 
um governador, de salário 
mais benefícios, aposto que 
chega em torno de R$ 130 
mil por mês. Isto é 100 vezes 
mais que o salário mínimo 
pago aos trabalhadores da 
nação. Este povo que sofre 
com tão pouco tem pressa. 

Tanto a Esquerda com a 
Direita no país, tem seus 
adeptos de raiz como se 

costuma dizer, e somam 
tanto para lá como cá, em 
torno de no máximo 25%. 
Assim, quem elegeu Lula 
e Bolsonaro, não foram os 
de raiz, mas aqueles que, 
cansados do PT, escolheram 
Bolsonaro, e decepcionados 
com Bolsonaro, voltaram 
a cair no PT, o que mos-
tra a falta de lideranças 
que temos neste Brasil, 
confirmando os mesmis-
mos políticos de sempre. 

Bolsonaro tem muito a ex-
plicar, pelo que falam os ju-
ristas. Lula tem muito a fazer 
pelo que almeja o povo bra-
sileiro cansado de blábláblá.

E desta forma, tudo cami-
nha como nas novelas de 
TV, ou nas séries coreanas 
de hoje, passinho pra fren-
te, passinho pra trás. Para 
nós, praianos, é como uma 
marola que não cresceu 
e nem se transformou em 
onda, apenas “marolou” nas 
areias do querido Guarujá.

Desta forma, estamos ain-
da neste turbilhão de emo-
ções, cujo final se esconde 
nas andanças da presidência. 

E mais: ultimamente Lula 
está falando demais, cri-
ticando sem fundamento 
os juros o Branco Central, 
além de acenar sobre ser 
interlocutor na guerra da 
Ucrânia com a Rússia. Me-
nos, presidente, menos.

Por fim, temos Janja, es-
posa de Lula e igualmente 
esposa do governo. Está em 
todas. Nesta semana, foi 
na posse do Mercadante, 
uma presença que destoou 
das autoridades governa-
mentais ali presentes, mas 
estava lá. Muito do que o 
presidente pensa sai da 
cabeça dela. Nada contra, 
até gosto dela, mas que não 
é normal, não é.

Assim, qual é o script 
deste dramalhão seriado 
que é nosso país atual? 
Os brasileiros precisam de 
histórias de amor com final 
feliz, afinal, marido, mulher 
e filhos de mãos dadas sem 
fome, sem desemprego, 
com educação, segurança, 
seria uma história mui-
to mais interessante do 
que as emoções turbina-
das do dramalhão gover-
namental de hoje em dia.

O Sindicato dos Ser-
vidores Municipais de 
Guarujá (Sindserv) enviou 
ofício à Câmara de Vere-
adores, nesta quarta-feira 
(8), elogiando o posicio-
namento de um deles 
contra as terceirizações.

Na primeira sessão do 
ano, terça-feira (7), o pri-
meiro-secretário, Rapha-
el Vitiello (PSD) alertou 
para a possibilidade de 
terceirização de todos 
os serviços de saúde 
do município e chamou 
a atenção do Sindicato 
para o problema.

O documento é en-
dereçado ao presidente 
Edmar Lima dos Santos 
‘Juninho Eroso’ (PP) e 
demais parlamentares, es-
pecialmente ao vereador 
Raphael Vitiello.

“Há muitos anos”, diz 
no ofício o presidente do 
Sindserv, Zoel Siqueira, 
“bem antes de estourar 
o escândalo das tercei-
rizações na cidade, o 
sindicato combate essa 
forma de contratação”.

ÍNTEGRA
DO OFÍCIO

‘Hoje, contente, a di-
retoria do Sindserv assiste 
ao lançamento do deba-
te na câmara, por meio 
de pronunciamento do 
vereador Raphael Vitiello, 
na primeira sessão do 
ano, terça-feira (7).

Feliz em contar com 
novos aliados no impor-
tante poder legislativo, 
a direção sindical saú-
da aqueles que se so-
mam a nós na luta em 
defensa dos servidores 
e do serviço público.

Entre outras mazelas, 
as terceirizações resul-
tam na diminuição do 

Atenção, papais e ma-
mães! Os pequenos que 
estiverem com alguma 
vacina em atraso poderão 
colocar a imunização em 
dia no próximo dia 25 
(sábado). A Unidade de 
Saúde da Família (Usafa) 
Santa Cruz dos Navegan-
tes abrirá das 8 às 17 ho-
ras, para uma campanha 
de captação de crianças 
faltosas. Quem tem dúvida 
se o calendário de vacina-

ção do seu pequeno está 
completo também pode-
rá procurar o equipamen-
to.  Estarão disponíveis 
todas as vacinas exigidas 
no Calendário Nacional 
de Imunização, sendo as 
mais procuradas SCR (va-
cinação simultânea contra 
o Sarampo, Caxumba e 
Rubéola), HPV, Varicela 
e Meningocócica C. O 
endereço é Rua Antô-
nio Pinto Rodrigues, s/nº.

Usafa Santa Cruz faz 
plantão para vacinação

Sindserv apoia câmara contra
terceirização no serviço público

Na foto, o presidente do sindicato dos 
servidores municipais, Zoel Siqueira

número de concursos 
públicos, no apadrinha-
mento político e nepotis-
mo, em salários mais bai-
xos e precarização das 
condições de trabalho.

INJUSTIÇA COM
O SINDSERV

Mais: adoecimento em 
função das condições la-
borais, rotatividade de 
funcionários, sobrecarga 
de trabalho e perda da 
autonomia do trabalha-
dor para denunciar irre-
gularidades.

Injustamente, em seu 
discurso, Vitiello cobrou 
‘atenção’ deste presiden-
te do Sindserv quanto 
a publicações oficiais 
de contratação de tra-
balhadores da saúde 
sem concurso público.

Reafirmamos que o 
sindicato sempre esteve 

à frente das lutas con-
tra a terceirização no 
município, que ocorre 
prioritariamente na saúde 
e na educação, mas tam-
bém em outros setores. 

2023 COMEÇOU
COM MUITA LUTA
A pauta é antiga e em 

2023 começou bastante 
intensa. Logo em 4 de 
janeiro, publicamos um 
vídeo, na página oficial 
do Sindserv, contra o 
processo seletivo da pre-
feitura para a saúde.

Na mesma ocasião, 
oficializamos ao secretário 
municipal de educação 
cobrando chamamento 
dos aprovados em con-
curso para o setor, exe-
crando a terceirização. 

No dia 19, eu e ou-
tros diretores nos reu-
nimos com o secretário 

de saúde, com par ti-
cipação do conselho 
municipal, e rechaçamos 
o processo de gestão 
compartilhada na área. 

APOIO DO
LEGISLATIVO

Nessas e em outras 
oportunidades, cobra-
mos do governo a re-
alização de concursos 
públicos e ressaltamos 
que a medida incide 
diretamente na saúde 
financeira da previdência 
do servidor.

No ano passado, a 
terceirização esteve pre-
sente em todas as discus-
sões trabalhistas, tanto na 
campanha salarial quanto 
nas reuniões setoriais.

O assunto vem sen-
do levantado de forma 
combativa, constante e 
agora contamos com o 
apoio do legislativo para 
que os estatutários sejam 
valorizados e novos pos-
tos de trabalho criados.

PSD APOIOU
Estranhamos, porém, 

que o assunto tenha vin-
do à baila, na voz de Vi-
tiello, apenas agora e não 
antes, quando fazia parte 
da base de sustentação 
do governo municipal.

Quando o presidente 
Michel Temer (PMDB) san-
cionou a lei 13.429, em 
2017, conhecida por ‘lei 
da terceirização’, o PSD 
do vereador comemorou 
com 20 votos a favor na 
câmara federal.

Mas não faz mal. Antes 
tarde do que nunca. Por 
isso, fazemos questão 
de manifestar aqui nosso 
contentamento. Com cer-
teza, o apoio do legislati-
vo fortalecerá nossa luta.’
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Conheça algumas opções para ferver neste Carnaval 2023
O Carnaval 2023 já está aí! Você já teve tempo para se programar sobre o que vai fazer nos dias da festa?

A coluna desta semana reuniu algumas opções para você aproveitar bailes e bloquinhos pela região. 

SEXTA-FEIRA (17)
��BERTIOGA
19h – Abertura oficial 
- Local: Praça de Espor-
tes Radicais (av. Tomé 
de Souza, s/nº); 20h – 
Desfile do ‘BLOCO DOS 
VAQUINHAS’ (Local: av. 
Tomé de Souza, s/nº); 
22h – Apresentação da 
nova corte carnavales-
ca, baile de carnaval e 
show com a ‘BANDA 
TRILHA SONORA’ – Local: 
Tenda de Eventos (ao 
lado do Forte São João)

��CUBATÃO
14h às 20h - MATINÊ NO 
PARQUE ANALINAS com 
Concurso de Fantasias 
Infantis - Local: avenida 
Nove de Abril, S/Nº - 
Centro – (evento gratuito)

SÁBADO (18)
��CUBATÃO
14h às 19h - BLOCO TÔ 
ILHADO Local: Rua Nadir 
Teresa Esteves, 197 (em 
frente à padaria); 14h 
às 19h - BLOCO VEM 
QUEM QUER – Local: rua 
Marechal Rondon com 
a Arthur Bernardes (Jar-
dim São Francisco); 14h 
às 19h  - BLOCO AFE-
GÃO LOUKOS – Local: 
Jardim Real Rua Mário 
Jorge de Oliveira, nº 30.

��GUARUJÁ
19h – BAILE DE CARNAVAL 
DO GRÊMIO – Local: 
Rua Ranulpho 
Ve r í s s i m o , 
50 ,  ( Ja rd im 
L a s  Pa lmas ) 
– Convites: 
R$ 20,00 
( n ã o  s ó -
cios) ;  Sócios 
não pagam. Informa-
ções: (13) 3354-6202.

��SANTOS 
12h - CARNABONDE 
2023 – Local: Praça Mauá 
(Centro Histórico); 18h 

- BLOCO ‘SARGENTO 
PIMENTA’ – Local: Praça 
Mauá (Centro Histórico)
Eventos; 16h às 19h - 
CARNA X - MATINÊ DE 
CARNAVAL – Local: Casa 
X Santos (avenida Sena-
dor Feijó, 559, Encruzi-
lhada) – Convites ante-
cipados através do Sym-
p l a (link: https://www.

s y m p l a . c o m .
br/evento/carna-
x/1861575; 21h 

– BAILE CARNAVAL 
DO REUNO 
DAS MÁS-

CARAS – Lo-
cal: Clube de 

Regatas Vasco 
da Gama (Av. Almirante 
Saldanha da Gama, 33 
– Ponta da Praia) – In-
formações: (13) 3261-
1781; 22h – BAILE DE 
MÁSCARAS FLASHBLACK 
– Local: Cadillac Music 
Bar (rua São Bento, 50, 

Valongo) - Convites R$ 
20,00 + taxas, através 
do Sympla (link: https://
www.sympla.com.br/
evento/carna-x/1861575.

DOMINGO (19)
��CUBATÃO
14h às 19h - BLOCO DA 
RESSACA “TÔ DE RESSA-
CA MAS VOU” – Local: 
Ilha Caraguatá (Rua José 
Cascardi com Fued Farah 
(Praça do “Pamos”); 14h 
às 19h - BANDA UNIÃO 
DAS VILAS – Local: rua 25 
de Dezembro com a Rua 
das Primaveras - Vila Na-
tal; 14h às 19h - BANDA 
SANTISTA DE CUBATÃO 
– Local: Av. Beira Mar em 
frente ao Cantinho dos 
Aposentados; 14h às 19h 
- BLOCO CUTUCANDO O 
VALE – Local: Rua Vere-
ador Paulo Enos Pontos 
com a Rua Dom Helder 
Câmara - Vale Verde.

��GUARUJÁ
11h – BANDA DE PITAN-
GUEIRAS – Local: Praça 
Mário da Silva (avenida 
Leomil com a rua Roberto 
Gelsomini – Pitangueiras) 
– Informações: (13) 9-
9197-2844; 18h – BAN-
DA DA SÃO MIGUEL 
– (Local: à ser definido 
pela Prefeitura de Gua-
rujá com a diretoria da 
banda); 19h – BAILE DE 
CARNAVAL DO GRÊMIO 
– Local: Rua Ranulpho 
Veríssimo, 50, (Jardim 
Las Palmas) – Convites: 
R$ 20,00 (não sócios); 
Sócios não pagam. Infor-
mações: (13) 3354-6202.

��SANTOS
12 às 18h - CARNACEN-
TRO –Local: início na Praça 
Mauá com percurso pelo 
Centro Histórico) – saídas 
às 12h, 13h, 14, 16, 15, 
16h, 17h e 18 horas;

17h – BLOCO VALE TUDO 
com LÉO MAIA (evento 
acontece no palco ins-
talado na  Praça Mauá); 
21h – BAILE CARNAVAL 
DO REUNO DAS MÁS-
CARAS – Local: Clube de 
Regatas Vasco da Gama 
(Av. Almirante Saldanha 
da Gama, 33 – Ponta 
da Pra ia) – Informa-
ções: (13) 3261-1781. 

SEGUNDA-FEIRA (20)
��CUBATÃO
14h às 19h - BANHO DA 
DONA DORA – Local: 
Conjunto Rubens Lara 
(Rua Rivaldo Alves Feitosa, 
na Praça Principal); 

��GUARUJÁ
21h – DESFILE SHOW 
DE CARNAVAL 2023 
– Local: Avenida Miguel 
Stéfno, orla da Ensea-
da, no trecho entre as 
ruas Acre e Iracema. 

��SANTOS
12 às 18h - CARNACEN-
TRO –Local: início na Praça 
Mauá com percurso pelo 
Centro Histórico) – saí-
das às 12h, 13h, 14, 16, 
15, 16h, 17h e 18 horas; 
17h – BLOCO DO TORTO’ 
com Julinho Bittencourt, 
João Maria, Gibi Wagner e 
Monna (evento acontece 
no palco instalado na  
Praça Mauá); 21h – BAILE 
CARNAVAL DO REUNO 
DAS MÁSCARAS – Local: 
Clube de Regatas Vasco 
da Gama (Av. Almirante 
Saldanha da Gama, 33 
– Ponta da Praia) – Infor-
mações: (13) 3261-1781. 

TERÇA-FEIRA (21)
��CUBATÃO
14h às 19h - BLOCO 
CUTUCANDO O VALE 
– Local: Rua Vereador 
Paulo Enos Pontos com a 
Rua Dom Helder Câmara); 
14h às 19h BLOCO CAR-
NALONE – Local: Rua das 
Primaveras com a Rua 25 
de Dezembro – Vila Natal; 
14h às 19h - BLOCO DA 
DEMOCRACIA – Local: 
na Av. das Nações Uni-
das, nº 119 – Vila Nova

��GUARUJÁ
16h às 21h  - BLOCO DAS CA-
BRITAS – Local: Praça 14 Bis

��SANTOS
12 às 18h - CARNACEN-
TRO – Local: início na 
Praça Mauá com percurso 
pelo Centro Histórico) 
– saídas às 12h, 13h, 14, 
16, 15, 16h, 17h e 18 
horas; 17h – BLOCO RITA-
LEENA (Evento acontece 
no palco instalado na  
Praça Mauá); 21h – BAILE 
CARNAVAL DO REUNO 
DAS MÁSCARAS – Local: 
Clube de Regatas Vasco 
da Gama (Av. Almirante 
Saldanha da Gama, 33 
– Ponta da Praia) – Infor-
mações: (13) 3261-1781.



O governador Tar-
císio de Freitas sancio-
nou a Lei 17.626/2023, 
que autoriza o Poder 
Executivo a conce-
der auxílio aluguel às 
mulheres vítimas de 
violência doméstica 
em todo o Estado de 
São Paulo. A novida-
de foi publicada na 
edição desta quarta-
feira (8) do Diário Ofi-
cial do Estado (DOE).

De acordo com o 
governador Tarcísio 
de Freitas, a medida 
é de fundamental im-
portância, pois garante 
às vítimas de violência 
doméstica uma chance 
de recomeçar a vida 
longe de seu agressor.

“O Estado de São 
Paulo está ampliando 
as formas de prote-
ção e acolhimento às 
vítimas de violência 
doméstica. O aluguel 
social é mais um ins-
trumento para auxiliar 
essa mulher a romper o 
ciclo de violência e co-
meçar uma vida nova 
com mais segurança e 

autonomia”, afirmou.
Com a sanção, as 

áreas técnicas do Go-
verno criarão um grupo 
de trabalho para regu-
lamentar a nova legis-
lação em até 90 dias. 
Contudo, o texto da lei 
já estabelece que terão 
acesso ao benefício 
as vítimas de violência 
com medida protetiva 
expedida, de acordo 
com a Lei Maria da 
Penha, e terão de com-
provar estar em situa-
ção de vulnerabilidade, 
de forma a não con-
seguir arcar com suas 
despesas de moradia.

Segundo da secre-
tária Estadual de Po-
líticas para a Mulher, 
Sonaira Fernandes, esta 
é uma importante ação 
em prol das mulheres 
em todo Estado. “O 
amparo à vítima de 
violência doméstica 
é um passo funda-
mental para se com-
bater demais formas 
de violência presentes 
em nossa socieda-
de”, disse a secretária.

Mulheres vítimas de 
violência tem direito

a auxílio aluguel
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

A produção anual mé-
dia de petróleo e de gás 
natural bateu recorde 
no ano passado. A de 
petróleo ficou em 3,021 
milhões de barris por dia 
(bbl/d), valor 2,47% aci-
ma do recorde registrado 
em 2020, quando atingiu 
2,948 milhões de bbl/d. 
A produção de gás natu-
ral atingiu média anual de 
138 milhões de metros 
cúbicos por dia (m³/dia) 
em 2022, superando em 
2,98% a marca de 134 
milhões de m³/dia, ob-
servada no ano de 2021.

As informações cons-
tam do boletim mensal 
da Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP).

Em dezembro de 
2022, a produção total 
foi de 3,955 milhões de 
barris de óleo equivalente 
por dia (boe/d), sen-
do 3,074 milhões bbl/d 
de petróleo e 140,14 
milhões m³/d de gás na-
tural. No petróleo, hou-
ve queda de 0,7% na 
comparação com o mês 
anterior. Na comparação 

O número de mor-
tos pelo terremoto que 
atingiu a Turquia e Síria no 
início da semana já passa 
de 16 mil e tende a ser 
maior. A informação foi 
passada por autoridades 
dos governos e equi-
pes de saúde que atu-
am nos locais afetados.

Cerca de 12.873 de 
mortes já foram registra-
das na Turquia e na Síria, 
o número chaga a 3.162 
até esta quinta-feira (9). 
Na Turquia, o terremoto 
desta segunda-feira, de 
magnitude 7,8, já é con-
siderado um dos mais de-
vastadores dos últimos 20 
anos no mundo. O tremor 
atingiu uma faixa do Sul da 
Turquia e da vizinha Síria.

Frio intenso dificulta 
os trabalhos de resgate 
e a possibilidade de en-
contrar pessoas com vida 
diminui. A Organização 
Mundial da Saúde faz 
o alerta de que se não 
chegarem equipes de 
auxílio com rapidez a 
tragédia será ainda maior.

Número de mortos por terremoto 
na Turquia e Síria passa de 16 mil

Petróleo e gás natural batem 
recordes de produção em 2022

com dezembro de 2021, 
houve aumento de 8,3%.

No gás natural, a pro-
dução caiu 0,2% em 
relação a novembro e 
subiu 6% na compa-
ração com o mesmo 
mês do ano anterior.

PRÉ-SAL
A produção no pré-

sal em dezembro foi de 
2,986 milhões de boe/d 

e correspondeu a 75,5% 
da produção brasileira. 
Foram produzidos 2,347 
milhões de bbl/d de pe-
tróleo e 101,56 milhões 
de m³/d de gás natural 
por meio de 135 poços. 
Houve aumento de 0,7% 
em relação ao mês ante-
rior e de 10,2% na com-
paração com o mesmo 
mês do ano anterior.

No mês de dezem-

bro, o aproveitamento do 
gás natural foi de 97,4%. 
Foram disponibilizados 
ao mercado 52,96 mi-
lhões de m³/d, e a queima 
foi de 3,71 milhões de 
m3/d. Houve aumento na 
queima de 1,5% em rela-
ção ao mês anterior e de 
11,4% na comparação 
com dezembro de 2021.

PRODUÇÃO
Os campos marítimos 

produziram, em dezem-
bro do ano passado, 
97,6% do petróleo e 
84,3% do gás natural. Os 
campos operados pela 
Petrobras, sozinha ou em 
consórcio com outras 
empresas, foram respon-
sáveis por 91,15% do 
total produzido. A pro-
dução ocorreu em 5.955 
poços, sendo 499 marí-
timos e 5456 terrestres. 

O campo de Tupi, no 
pré-sal da Bacia de San-
tos, foi o maior produtor 
de petróleo e gás, em 
dezembro, registrando 
837,92 mil bbl/d de pe-
tróleo e 39,11 milhões 
de m³/d de gás natural.

Campos marítimos produziram
em dezembro 97,6% do petróleo

AUXÍLIO
BRASILEIRO

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva au-
torizou, ontem (8), a 
ajuda humanitária do 
Brasil aos governos do 
Chile, em razão dos in-
cêndios florestais, e da 
Turquia, pelo terremoto 
que atingiu aquele país 
na última segunda-feira 

(6). O apoio brasileiro 
deve alcançar R$ 13,5 
milhões e a operação em 
campo deve se esten-
der por duas semanas.

No caso da Turquia, 
impactada por terremo-
tos, o apoio brasileiro 
pode somar R$ 10 mi-
lhões e incluirá o envio de 
uma equipe de busca e 
resgate urbano, compos-

ta por até 22 especialistas 
do Corpo de Bombeiros 
de São Paulo. O grupo 
ainda contará com o 
suporte de integrantes 
do Corpo de Bombeiros 
de Minas Gerais e do 
Espírito Santo. O efetivo 
seguirá para Ancara, ca-
pital turca, a bordo de 
uma aeronave cargueira 
KC-390, também da FAB.

Equipes do Brasil estão à caminho para auxiliar nas buscas

Reprodução 

Divulgação
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Navios da Marinha recebem
visitantes da Baixada Santista

O comandante de 
operações navais, 
diretor geral de na-
vegação, almirante 
de esquadra, Wla-
dmilson Borges de 
Aguiar esteve pre-
sente na emocionan-
te cerimônia de arria-
mento da Bandeira 
Nacional ao por do 
sol, no navio NAM 
Atlântico, no último 
dia 28. Autoridades 
da Marinha, Exército, 
Aeronáutica e civis 
estiveram presentes  

O capitão de fragata Tojal, o capitão-de-mar-e-guerra Mozart Junqueira Ribeiro, o presi-
dente da Soamar, Eugênio Pierotti, almirante Wladmilson Borges de Aguiar, o vice-almi-
rante Guilherme da Silva Costa e o capitão dos Portos, Robledo de Lemos Costa e Sá  

As três fragatas: Independência, Liberal e Defensora, 
acompanham o navio NAM Atlântico em suas operações

O coronel-aviador Geancarlo
Jandre e Jô Tanaka 

O comandante da 1ª 
Divisão de Esquadra, o 
contra-almirante Mar-
celo Menezes Cardoso 

O capitão de fragata, Tojal e
o capitão de fragata Castelo

Mari Theodoro Borges e Fábio Souza Borges  

O vice-almirante engenheiro naval Guilherme 
Dionízio Alves e sua esposa Liliane Alves 

O almirante Afrânio de Paiva Moreira
Junior e sua esposa Cecília Phillips 
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Marinha expõe navios para visitação 

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

A perita judicial, Waldívia Borges de Aguiar 
e seu irmão, o guarujaense, almirante de 

Esquadra, comandante de Operações 
Navais e diretor Geral de Navegação, 

Wladmilson Borges de Aguiar, estiveram 
presentes na bonita recepção à bordo do 
navio NAM Atlântico (Navio Aeródromo 

Multipropósito Atlântico -  A140)  

O capitão-de-mar-
e-guerra, Mozart 

Junqueira Ribeiro, 
comandante do 

navio NAM Atlântico, 
recepcionou os 

convidados durante 
o coquetel 

General 
Hiroshi, 
sua esposa 
Luciane 
Kina 
Hiroshi,
seu filho 
Khaique e 
sua filha 
Khamila 
Harumi 

O secretário de Turismo do Estado de São Pau-
lo, Roberto de Lucena e o advogado Marcos 
da Costa, Secretário de Estado para Pessoas 
com Deficiência do Governo de São Paulo 

O suboficial Wesley 
Falk, gentilmente 
mostrou o A140 
em detalhes e 

deixou os visitantes 
admirados 

com tamanha 
exuberância  

O comandante dos Portos de São Paulo, 
Robledo de Lemos Costa e Sá e sua es-
posa Alexandra Fontes Costa e Sá. Este 
colunista agradece o convite para o coquetel  

Cíntia Tojal e seu esposo, o comandante
do Grupamento de Patrulha Naval do
Sul-Sudeste, capitão de fragata Tojal  

O comandante da Base Aérea de
Santos, o coronel-aviador Geancarlo 

Jandre e sua esposa Fernanda Neisse 


